



TEXTOS

CATÓLICA TALENTO

TUTORA ANABEL BAYONA

I. ¿Cuál es la tesis de XAVIER IGNACIO?

- A. Debe estudiarse seriamente las políticas de planificación familiar, pero sin caer en excesos.
- B. Cuando se habla de desarrollo económico, uno de los puntos a tratarse es el de la planificación familiar.
- C. La cantidad de hijos que tiene una pareja es un problema social que debe enfrentar el Estado con celeridad.
- D. Se debería implementar de una vez la política de planificación familiar del hijo único.

II. ¿Cuál es un argumento planteado por XAVIER IGNACIO para sustentar su postura?

- A. Los padres con bajos recursos económicos no se encuentran en las condiciones de criar adecuadamente a un niño que se convierta en el futuro en un ciudadano productivo para la sociedad.
- B. Los hijos no planificados, en especial por una familia en condiciones de pobreza, a la larga pueden convertirse en delincuentes que generen daños a la sociedad.
- C. Muchos niños que nacen en sectores de pobreza terminan siendo una carga para el Estado, quien debe asumir su educación, alimentación, salud, entre otras necesidades.
- D. Al desarrollar la política del hijo único no se han tomado en cuenta los problemas que acarrea en el largo plazo.

III. ¿Cuáles son puntos de coincidencia entre ambos dialogantes?

- 1. El Estado es el único capaz de mejorar las condiciones de los niños y jóvenes pobres.
 - 2. La cantidad de hijos que tiene una pareja con escasos recursos es un problema social que el Estado debe asumir.
 - 3. La política del hijo único puede resultar, en algún aspecto, beneficiosa.
 - 4. Si los niños pobres, con el tiempo, caen en la delincuencia, cuando tengan más hijos crearán un círculo vicioso que no hace más que agravar el problema.
- A. Solo 1 y 2
 - B. Solo 1 y 3
 - C. Solo 2 y 3
 - D. Solo 3 y 4

XAVIER IGNACIO

Cuando se habla de desarrollo económico o se implementan políticas públicas de reducción de pobreza, uno de los puntos a tratarse es el de la planificación familiar. Muchos países y organismos internacionales consideran que la cantidad de hijos que tiene una pareja —sobre todo aquella que posee escasos recursos— es un problema social que debe enfrentar el Estado con celeridad; este tendrá que asumir la educación, alimentación, salud, entre otros aspectos que los padres no podrán brindarles a esos niños. Dada esa gran carga que deberá asumir el Estado, lo mejor sería que se imponga la política del hijo único. Tomemos en cuenta, además, que, para la sociedad, también estos niños a la larga pueden convertirse en una carga difícil de llevar, debido a que muchos de ellos, por sus mismas condiciones, estarán más propensos a caer en manos de la delincuencia y, cuando estos tengan más hijos, caeremos en un círculo vicioso que no hace más que agravar el problema. Definitivamente, debe implementarse de una vez este tipo de políticas, claro que sin caer en excesos como las esterilizaciones forzadas de los 90 que, de ninguna manera, deben repetirse.

FERNANDA DEL ROSARIO

Definitivamente, la cantidad de hijos de una pareja de escasos recursos es un problema social que debe asumir el Estado, pero te comento que precisamente hoy en la mañana leía una noticia sobre China que daba cuenta de la modificación de la política del hijo único que ha venido desarrollando este país durante las últimas cuatro décadas. Para ser más exacta, se va permitir que los chinos puedan tener más hijos, pues hay un declive demográfico que, en la actualidad, obliga a este país a replantear este programa que fue, de algún modo, exitoso y que incluso fue emulado por muchos otros estados. Lo interesante de la noticia, y que sin lugar a dudas comparto, es que permite que entendamos que esta política de planificación familiar no debe ser implementada sin considerarla cuidadosamente, ya que puede ser eficiente en el mediano plazo, pero no puede perdurar en el tiempo por los problemas que acarrea en el futuro. Por citar un ejemplo, España, un acérrimo defensor de este tipo de políticas, desde hace unos años, ha comenzado a padecer sus consecuencias, ya que, en estos últimos años, hay un número muy alto de ancianos (más del 70%) y un porcentaje muy bajo de jóvenes. El resultado de esto; de un lado, una gran carga para el Estado español que tiene que destinar altas cantidades de dinero en pensiones y, de otro lado, un número muy reducido de jóvenes que forman parte de la PEA (población económicamente activa) y que, por lo tanto, le representan muy poco ingreso del dinero en impuestos, en trabajadores, etc. Incluso, se han visto en la necesidad de facilitar el ingreso de extranjeros jóvenes para que puedan insertarse dentro de la PEA y tratar de paliar, de alguna manera, esta situación.



IV. ¿Cuál de las siguientes opciones debilita la argumentación de XAVIER IGNACIO?

- A. Si lo que desea es el crecimiento económico del país, entonces deberíamos empezar por combatir la corrupción generalizada que existe.
- B. En gran parte de Latinoamérica, no se ha logrado reducir la pobreza, a pesar de los esfuerzos realizados por el Estado.
- C. Las encuestas de los últimos años han mostrado que las familias de bajos recursos nunca han recibido la ayuda del Estado y han logrado darles a sus hijos todo lo necesario para formarlos como buenos ciudadanos.
- D. Las esterilizaciones forzadas fueron consideradas por el gobierno de Fujimori como una medida que debía implementarse para evitar principalmente que el Estado tuviera que hacerse responsable de sus ciudadanos.

V. ¿Cuáles son puntos de coincidencia entre ambos dialogantes están en desacuerdo en

- 1. si es necesario que el país aplique una política de planificación familiar que en otros países no ha tenido buenos resultados.
 - 2. si la política del hijo único debería implementarse de una vez en el país o si debería analizarse con más cuidado antes de hacerlo.
 - 3. si el implementar esta política de planificación familiar va a permitir el desarrollo económico del país.
- A. Solo 1 y 2
 - B. Solo 2 y 3
 - C. Solo 2
 - D. Solo 3

TEXTOS

CATÓLICA TALENTO

TUTORA ANABEL BAYONA

VI. ¿Cuál de las siguientes opciones debilita la argumentación de FERNANDA DEL ROSARIO?

- A. A pesar de que en el pasado mes, China relajó la política del hijo único, el Gobierno sigue multando a las familias con más de un vástago y les niega la identidad oficial. Esa falta de identidad oficial hace que no tengan derecho a ninguno de los servicios y prestaciones públicas que ofrece el Gobierno. "No pude tener chequeos regulares de salud cuando era bebé ni pude recibir ningún tipo de vacuna básica, menos aún educación: para el gobierno chino, yo no existo", dice Li Xei, una joven de 20 años, en un reportaje de la BBC.
- B. La aplicación de la política del hijo único en un país les permite a las familias hacerse cargo mucho mejor de la formación y educación de esos niños, de modo que cuando estos crezcan puedan estar en la capacidad de solventar los gastos que requieran los ancianos de su comunidad. No es lo mismo tener 100 niños con una formación mediocre que 20 niños bien educados.
- C. El envejecimiento de la población, producto de la aplicación de esta política, hace que cada vez haya menos gente en edad de trabajar y crezcan más los desequilibrios sociales, lo que perjudica a la economía del país en donde se aplica. Por eso, en países como China, esta política se ha relajado.
- D. El gobierno chino implantó la política del hijo único con el fin de apoyar al desarrollo de las zonas menos avanzadas y, de ese modo, aliviar la pobreza mediante la promoción de la planificación familiar, la celebración de crecimiento de la población bajo control y la mejora de la calidad de vida de la población en esas zonas.